

INTERVENCIÓN DE GUATEMALA ANTE CONFERENCIA INTERNACIONAL DEL IMPACTO HUMANITARIO DE LAS ARMAS NUCLEARES

(Oslo, Noruega. 4 – 5 marzo 2013)

Gracias Señor Presidente,

Antes de iniciar esta intervención, deseamos expresar al Reino de Noruega nuestra admiración y felicitación por ser anfitrión de la Conferencia Internacional sobre el Impacto Humanitario de las Armas Nucleares. Estamos seguros que este encuentro contribuirá significativamente a un debate más amplio sobre el impacto humanitario de las armas nucleares y, por ende a promover el desarme nuclear.

El preámbulo del Tratado para la Proscripción de las Armas Nucleares en América Latina y el Caribe establece que, *“las armas nucleares, cuyos terribles efectos alcanzan indistinta e ineludiblemente tanto a fuerzas militares como a la población civil, constituyen, por la persistencia de la radiactividad que generan, un atentado a la integridad de la especie humana y aun pueden tornar finalmente toda la Tierra Inhabitable.”*

Para nosotros, es motivo de especial satisfacción presentarnos ante esta Conferencia Internacional como Estado Parte del régimen internacional de no proliferación y desarme, y reiterar que Guatemala apoya la eliminación total de las armas nucleares en el mundo, por considerar que sus efectos indiscriminados constituyen una preocupación y un reto fundamental para la humanidad y el medio ambiente.

Teniendo en cuenta que Guatemala es un país vulnerable al cambio climático, consideramos que una explosión nuclear podría incrementar dicha vulnerabilidad, y que los efectos humanitarios serían críticos. Por lo anterior, Guatemala exhorta a todos los Estados, para que juntos adoptemos las medidas necesarias para evitar que las armas nucleares sigan siendo una amenaza para el mundo, y fortalecer la paz, la seguridad regional y mundial.

Muchas gracias,